



Vendredi 9 janvier 2025 - Communiqué de presse

Les parts de la BNS offrent un ballon d'oxygène bienvenu aux finances publiques jurassiennes

L'annonce par la Banque nationale suisse (BNS) de versements à la Confédération et aux cantons, tirés d'une partie de ses bénéfices, constitue une très bonne nouvelle pour les finances cantonales jurassiennes. Alors que le spectre d'un découvert au bilan de l'État jurassien se profilait, avec pour conséquence l'application stricte du frein à l'endettement et un autofinancement de 100 %, ce versement constitue un signal positif.

Le budget 2025 de l'État n'intégrait aucune part de la BNS, et l'annonce d'un versement de 16,6 millions de francs apporte une marge de manœuvre bienvenue. Cela dit, il est important de souligner l'écart frappant entre le bénéfice total de la BNS, estimé à 80 milliards de francs, et les modestes 3 milliards reversés aux entités publiques.

Un risque de découvert au bilan écarté, pour le moment

La décision du Gouvernement et du Parlement de ne pas anticiper de versement de la BNS dans le budget 2025 témoigne d'une prudence budgétaire nécessaire. Elle contribue aujourd'hui à éloigner, du moins temporairement, le risque d'un découvert au bilan de l'État jurassien, limitant en partie des contraintes imposées par le frein à l'endettement.

Cette situation illustre la nécessité d'un équilibre réfléchi : entre ceux qui auraient accepté le risque d'un découvert à court terme et ceux qui prônent l'exclusion systématique et définitive des parts de la BNS des prévisions budgétaires. Une politique responsable en la matière, c'est savoir trancher avec discernement et bâtir des majorités sur des bases solides.

Une opportunité pour renforcer les réserves et renforcer les politiques publiques

Ces 16,6 millions de francs supplémentaires offrent à l'État jurassien une opportunité précieuse : celle de reconstituer une réserve budgétaire stratégique. Dans une conjoncture économique instable et face à un taux de chômage élevé dans le canton, ces moyens doivent permettre de renforcer le rôle de l'État comme pilier de soutien à l'ensemble de la population.

Le groupe socialiste rappelle également le retard accumulé dans le versement du renchérissement des salaires de la fonction publique. Et il serait aujourd'hui peut-être opportun de rattraper ce retard, ce qui constituerait l'occasion de reconnaître et valoriser les efforts consentis par les employé.e.s de l'État depuis de nombreuses années.

La population avant les dogmes

Le groupe socialiste salue cette annonce, qui montre qu'il est possible de trouver une voie médiane. Elle répond à la fois à ceux qui jugeaient le budget 2025 irresponsable et à ceux qui le considéraient comme trop austère. Cet épisode rappelle une vérité fondamentale : l'engagement politique doit rester centré sur les personnes, et non sur des postures théoriques voire dogmatiques. Nous devons garder à l'esprit que notre rôle premier est de défendre les intérêts de la population, et plus particulièrement des personnes les plus modestes.

Groupe PS au Parlement jurassien

Contact

Loïc Dobler, président du Groupe PS au Parlement jurassien, 079 265 94 84